



Atentados en New Orleans y Las Vegas en Estados Unidos, durante el Año Nuevo

FUNDEA reinaugura agencia en Todos Santos, Huehuetenango



Últimas noticias

Inician las deportaciones desde Estados Unidos en este 2025





Más de 2 mil 700 buses extraurbano fueron inspeccionadas por la DGT

En operativos interinstitucionales, se efectuaron operativos en las carreteras que permitirían disminuir los accidentes de tránsito.

Desde el pasado 17 de diciembre, día en que empezó el Plan de Seguridad Vial interinstitucional para Navidad y Año Nuevo “Viaja tranquilo y llega seguro”, hasta el pasado 31 de diciembre último, personal de la Dirección General de Transportes (DGT) inspeccionó 2 mil 713 unidades de transporte extraurbano.



Dicha cantidad de inspecciones fue posible, gracias a 101 operativos conjuntos en las distintas carreteras del país, en donde participaron elementos de la Dirección General de Protección y Seguridad Vial (PROVIAL) y eventualmente personal de la Defensoría de las Personas Usuarias del Transporte Público de la Procuraduría de los Derechos Humanos (PDH) y la Dirección de Atención y Asistencia al Consumidor (DIACO).

Es importante recalcar que solamente, la Policía Nacional Civil (PNC) y las Policías Municipales de Tránsito son las que pueden emitir multas.

Y en el caso, de la DGT, tiene a su cargo el transporte extraurbano.

Durante los operativos los inspectores de la DGT colocaron 24 multas. Diez, por no contar con la tarjeta emitida por la Institución; seis, por no portar la tarjeta original o fotocopia legalizada; cinco, por no contar con seguro de pasajeros; cuatro por portar documentos vencidos; una, por no cumplir con el registro de pilotos y otra más por superar el aforo de pasajeros permitido.

En el caso, de cobros excesivos por el transporte, la DGT no reporta ninguna multa.



El plan de seguridad vial “Viaja tranquilo y llega seguro” finalizará el próximo 3 de enero de 2025 fecha en la que se estima la mayoría de las personas que viajaron a distintas partes del país debido al descanso de fin de año ya habrán retornado a sus hogares.

Durante las fechas de fin de año, es frecuente que se ubique a conductores bajo efectos de alcohol, cuya condición incrementa el riesgo de accidentes de tránsito.

Bajo esa premisa, las autoridades implementan operativos.

En Jalapa entregan motocicletas para servicios de salud



Ampliar la cobertura de servicios de salud, especialmente a comunidades más lejanas, es parte de las acciones implementadas para servicios en Jalapa.

Esto se materializa con ocho motocicletas distribuidas a igual cantidad de Distritos Municipales de Salud (DMS), un soporte vital para el personal salubrista.



Con estos vehículos de dos ruedas se viene a fortalecer la labor que se hace a través del Programa de Salud Reproductiva desarrollado por la Dirección Departamental de Redes Integradas de Servicios de Salud (DDRIS) de Jalapa.

Aunque la iniciativa es positiva, hasta el momento se desconoce el monto de gasto por cada motocicleta.

Sin embargo, esto les permite a los salubristas abarcar las comunidades de forma más ágil.



Los Plebes del Rancho de Ariel Camacho

Por primera vez en Guatemala

El concierto será el 15 de febrero de 2025,

En el Estadio San Juan, Salamá, Baja Verapaz

Boletos disponibles:

Diamante Q975*
Platinum Q750*
Preferencia Q300*
*Aplica cargos



Chispuditos lanza nueva presentación para la salud de los niños en Guatemala

Chispuditos, anuncia con orgullo el lanzamiento de una nueva presentación de 75 gramos, distribuida en cuatro porciones. Este nuevo formato está ya disponible en tiendas de barrio, Farmacia Batres, Fayco y El Gran Gallo, con un precio accesible de Q6.00 por paquete.

Con la frase “una cucharada preparada al día para crecer con energía”, Chispuditos continúa reafirmando su compromiso con la salud infantil, proporcionando los nutrientes esenciales que los niños necesitan para su desarrollo físico e intelectual.



Chispuditos es un suplemento innovador desarrollado por The Mathile Institute, formulado con 21 vitaminas y minerales esenciales, y está diseñado especialmente para optimizar la salud y el estado nutricional de los niños a partir de los 6 meses de edad.

Tras más de una década de investigación y éxito en varios países de Centroamérica, Chispuditos ha demostrado un impacto positivo comprobado en el bienestar infantil, mejorando la salud de cientos de miles de niños.

Gracias a su distribución comercial subsidiada en más del 80%, el suplemento está accesible a un número aún mayor de familias en Guatemala, garantizando la calidad y efectividad del producto a precios asequibles.

En la fórmula de Chispuditos, dos nutrientes juegan un papel fundamental en el desarrollo de los niños: el zinc y el hierro. El zinc es esencial para la división y crecimiento de las células del cuerpo, lo que lo convierte en un elemento crucial para el crecimiento físico e intelectual de los niños.

También es vital para el funcionamiento adecuado del sistema inmune, protegiendo a los pequeños contra infecciones y enfermedades.

El hierro, por su parte, es clave para la función neuronal, ya que permite la correcta conexión de las neuronas del cerebro, facilitando la transmisión de mensajes y la capacidad de respuesta ante estímulos. Esto resulta fundamental en los primeros años de vida, cuando se desarrollan las habilidades cognitivas, lingüísticas y sociales.

“La deficiencia de zinc o hierro en los niños puede manifestarse a través de diversos síntomas, como enfermedades frecuentes, retraso en el crecimiento y desarrollo, e incluso problemas en el desarrollo cognitivo, social y emocional. Para prevenir estos problemas, Chispuditos ofrece una solución práctica y efectiva: una cucharada diaria de este suplemento cubre las necesidades de zinc y hierro para el crecimiento saludable de los niños”, comentó Lisa Villanueva, experta en nutrición infantil de Chispuditos.



Si bien es posible obtener estos nutrientes a través de una dieta balanceada, en muchos casos es recomendable el uso de suplementos, especialmente cuando el acceso a alimentos fortificados o a carne roja es limitado. Chispuditos, con su fórmula equilibrada y científicamente respaldada, es una opción ideal para garantizar que los niños reciban los nutrientes esenciales que necesitan.

La nueva presentación de 75 gramos de Chispuditos estará disponible en puntos de venta clave, como tiendas de barrio, Farmacia Batres, Fayco y El Gran Gallo, con un precio de Q6.00, lo que asegura su accesibilidad a más familias.

Con este lanzamiento, Chispuditos continúa con su misión de transformar la salud de los niños guatemaltecos, brindando un suplemento nutricional de alta calidad, respaldado por más de 10 años de experiencia, y promoviendo un futuro más saludable y lleno de energía para todos los pequeños del país.



El ganado en Guatemala se recupera del Gusano Barrenador

En el 2024, Guatemala afrontó una crisis en el sector ganadero, debido al ingreso del Gusano Barrenador, una plaga que con antelación había afectado a países de Centroamérica y Latinoamérica.



Como parte de las acciones para el control y prevención del Gusano Barrenador del Ganado (GBG), la actualización de datos registra 69 casos acumulados, 4 nuevos casos y 52 recuperados, lo que representa un resultado positivo del 75.36 por ciento, según la estadística del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA).

Del total de casos, 13 están activos, los cuales continúan con la atención veterinaria y seguimiento oportuno, para que los animales sanen sin sintomatología y secuelas posteriores.

De acuerdo con los datos, de los 69 casos acumulados, hasta el momento se registran 57 bovinos afectados, 3 equinos, 1 porcino, 7 ovinos y 1 perro.

Personal del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones (VISAR) y la Dirección de Sanidad Animal, del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), han inspeccionado a 16 mil 708 animales, con el objetivo de prevenir la parasitosis.

Asimismo, durante la semana 52, se inspeccionaron a 1428 animales en los diferentes puestos de control, de los cuales el 60.52% fueron inspeccionados en el puesto de Puerto Barrios, Izabal, y el 39.4% en el de Modesto Méndez.

Dentro de las diferentes acciones que también se realizan, se distribuye material educativo y suministros de medicamentos larvicidas para el tratamiento de heridas.

Guatemala estaba libre de estos parásitos desde el año 1994, pero Panamá y Costa Rica, que habían erradicado esta miasis desde mediados del 2006, ahora enfrentan nuevos brotes.

Es importante mencionar que, en el pasado, Guatemala ha erradicado exitosamente al gusano barrenador y a la peste porcina clásica. Además, el programa de sanidad avícola Prosa, ha manejado exitosamente la influenza aviar H5N2 de baja patogenicidad.

La miasis causada por la mosca del gusano barrenador del ganado es una enfermedad endémica en los siguientes cinco países de la región del Caribe: Cuba, Jamaica, Haití, República Dominicana y la región de Trinidad y Tabago, así como en los siguientes países de América del Sur: Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Guyana francesa, Paraguay, Perú, Suriname, Uruguay y Venezuela. Esto representa casi la totalidad de países de América del Sur, salvo Chile, donde el gusano barrenador del ganado no está presente. Panamá, al igual que el resto de los países de América Central, está libre de la enfermedad y solo presenta incursiones puntuales en la región del Darién, la barrera de contención biológica que linda con Colombia.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Inician las deportaciones desde Estados Unidos en este 2025



Este jueves, 02 de enero de 2025 reiniciaron los vuelos con retornados desde Estados Unidos (EE. UU.).

En Migración, se efectuó la recepción de 522 personas migrantes retornadas vía aérea desde EE. UU.



En coordinación con otras instituciones, trabajadores del Centro de Recepción de Personas Migrantes Retornadas, ubicado en la Zona 13 de Ciudad de Guatemala, brindaron atención especializada para el registro, identificación, asistencia médica primaria y psicosocial de los guatemaltecos retornados en cuatro vuelos.

522 retornados ingresaron a Guatemala desde los siguientes condados:

- Alexandria, LOU
- Laredo, TX
- El Paso, TX
- Tucson, AZ

Según los datos de los ingresos, de los 522, un total de 482 eran adultos. 341 hombres y 141 mujeres. Luego 40 niños y niñas no acompañados.

Después del proceso de recepción, los connacionales tienen acceso a alimentación, llamadas telefónicas y transporte gratuito a las principales terminales de buses de la ciudad para que puedan reencontrarse con sus familias y favorecer la reunificación.

En cifras de 2024

Al 31 de diciembre, el Instituto Guatemalteco de Migración atendió a 76,768 personas migrantes retornadas, de las cuales:

- 66,016 llegaron vía aérea (provenientes de Estados Unidos y México)
- 10,752 por vía terrestre desde México
- 50,610 son hombres
- 17,676 son mujeres
- 8,482 son niñas, niños o adolescentes



FUNDEA reinaugura agencia en Todos Santos, Huehuetenango

La Fundación para el Desarrollo Empresarial y Agrícola (FUNDEA) reinauguró por remodelación su agencia en Todos Santos, en la misma ubicación "arriba del Parque Central Frente Renap", que facilita el acceso de la comunidad y los municipios vecinos a nuestros servicios.

La renovada oficina, contó con una ceremonia inaugural el viernes 22 de noviembre, que reunió a vecinos, aliados locales y autoridades de FUNDEA, subrayando nuestra misión de contribuir al desarrollo regional.

La Agencia Todos Santos brinda opciones de financiamiento para el desarrollo de actividades agrícolas, ganaderas, de mejora de vivienda y el pago de remesas, respondiendo a las necesidades específicas de la comunidad.

Comprometidos con el desarrollo y la sostenibilidad

A la ceremonia asistieron Manuel Lemus, el supervisor regional, José de León, jefe de agencia Vigail Silvestre, jefe de call center, Samuel Chinchilla, Jefe de mercadeo táctico y los demás jefes de agencias de la región IV, junto a representantes de asociaciones agrícolas y clientes locales. Este encuentro reforzó nuestro compromiso con los emprendedores, agricultores y familias de Todos Santos, a quienes continuaremos apoyando con soluciones que fomenten el crecimiento y la sostenibilidad.



El cambio climático presenta desafíos significativos para los productores agrícolas de la zona, incluyendo deficiencias en infraestructura y una mayor

vulnerabilidad económica. Las tecnologías climáticamente inteligentes que FUNDEA apoya en la región, buscan abordar estas problemáticas, no solo fortaleciendo la capacidad de los productores para adaptarse, sino también incentivando su permanencia y desarrollo en Guatemala, reduciendo así el riesgo de migración y abandonos de emprendimientos rentables.

"Con esta agencia renovada y el apoyo de programas innovadores, reiteramos nuestro compromiso de empoderar a los agricultores para que transformen desafíos en oportunidades, construyendo un futuro sostenible para ellos y sus familias," expresó Jose De León Jefe de Agencia.

La agencia atenderá de lunes a viernes de 8:00 a 17:00 horas y los sábados de 8:00 a 12:00 horas. La comunidad puede comunicarse a través de nuestro PBX y WhatsApp al 2444-2222 y seguir nuestras actividades en las redes sociales oficiales: FUNDEA Guatemala.



Atentados en New Orleans y Las Vegas en Estados Unidos, durante el Año Nuevo

Dos lamentables hechos, provocaron víctimas fatales en Estados Unidos, este miércoles, 01 de enero de 2025. Uno de ellos fue en New Orleans, esta vez en el Barrio Francés de Nueva Orleans, según informaron las autoridades municipales.

Catorce personas murieron y más de 30 resultaron heridas después de que un vehículo arrollara a una multitud en Canal y Bourbon Street, según la agencia oficial de preparación para catástrofes de la ciudad, NOLA Ready. Pero el atacante, no solo atropelló a las víctimas sino, además según videos y testigos se bajó de la camioneta y comenzó a disparar un arma contra las personas.

Las autoridades locales respondieron al fuego. Los testigos indicaron que el conductor llevaba un chaleco antibalas y portaba un rifle de asalto. El conductor disparó contra agentes de policía de Nueva Orleans, hiriendo a dos, antes de ser derribado.

El FBI está investigando el incidente en el Barrio Francés de Nueva Orleans como un "acto de terrorismo". Como parte del atentado resalta, la bandera de ISIS, una entidad terrorista, que habría inspirado al atacante.

Las autoridades identificaron al perpetrador, como Shamsud-Din Bahar Jabbar de 42 años.8 Jabbar era residente de Pasadena (Texas), en el momento del ataque, y fue residente de Beaumont (Texas).

El perpetrador era ciudadano estadounidense. Su pasado criminal incluía un arresto en 2022 por pequeño robo, y otro en 2005 por conducir con una licencia inválida.



En Las Vegas, Nevada, otro lamentable incidente provocó la muerte de una persona y múltiples heridos. Según las autoridades identificaron como Matthew Livelsberger, un soldado activo, como el conductor del Cybertruck que explotó frente al Hotel Trump en Las Vegas.

Los informes oficiales destacan que Matthew Livelsberger rentó el Cybertruck en Colorado, a través de la aplicación Turo. Y posteriormente, se dirigió al lugar del atentado.

El soldado activo murió al interior del auto, mientras otras siete personas que se encontraban en las inmediaciones del Hotel Trump en Las Vegas resultaron heridas.

Los reportes oficiales indican que Matthew Livelsberger detonó los artefactos explosivos desde el interior del Cybertruck.

El Departamento de Policía de Las Vegas informó que en el auto había cilindros de gas, morteros de pirotecnia de alto calibre, y combustible para acampar. El agente especial interino a cargo de la oficina del FBI en Las Vegas, Jeremy Schwartz, afirmó que investigan si se trató de un acto terrorista o no. La reacción de Musk

El director general de Tesla, Elon Musk, dijo la tarde del miércoles en X que su empresa confirmó "que la explosión fue causada por fuegos artificiales muy grandes y/o una bomba transportada en la caja del Cybertruck alquilado y no se relaciona con el vehículo en sí". "Toda la telemetría del vehículo era positiva en el momento de la explosión", agregó.

En una publicación anterior en la plataforma, Musk dijo que todo su equipo de alto nivel estaba investigando la explosión, y añadió que "nunca hemos visto algo así".